

Familias de cinco pescadores desaparecidos solicitan más apoyo en labores de búsqueda

DESDE NIEBLA. La embarcación "Estrella del Sur" zarpó el 19 de noviembre en busca de reineta. Ese mismo día fue la última vez que hubo comunicación con ella.



ARCHIVO DIARIOAUSTRAL

HACE UNOS DÍAS SE CUMPLIÓ UN MES DESDE LA DESAPARICIÓN DE LA PEQUEÑA EMBARCACIÓN. TODOS SUS TRIPULANTES SON DE LA ZONA COSTERA.

Walter Ávila González
 walter.avila@diarioaustral.cl

Hace un par de días se cumplió un mes desde que la pequeña embarcación "Estrella del Sur" zarpó desde la localidad costera de Niebla en búsqueda de reineta. Hasta la fecha no ha regresado; y tampoco se ha vuelto a tener contactos con sus cinco tripulantes: Adolfo Díaz, Jairo Águila, Rubén Rodas, Yordy Miranda y Camilo Molina.

En este tiempo, lo único encontrado en labores de búsqueda han sido dos elementos en la costa de la playa Ranú, en la comuna de San Juan de la Costa, a 20 kilómetros de Bahía Mansa. Estos están siendo analizados y aún no hay certezas al respecto, aunque cercanos a los pescadores confirmaron que pertenecerían a la embarcación.

Tras este hecho, que ocurrió a inicios de la semana pasada, la búsqueda se acotó a esta zona, pero a la fecha no se han vuelto encontrar nuevas evidencias. Al trabajo de pescadores y familiares, se han sumado la Armada, la FACH y diversas instituciones de voluntarios.

Actualmente, las labores de búsqueda, que incluye las naves mercantes (civiles), se concentran entre el norte a la altura de Caldera hacia el sur, hasta la isla Guafo, en el archipiélago de Chiloé.

Fiscalía confirma nuevas búsquedas

Desde el Ministerio Público comunicaron que las labores de búsqueda continúan, y están a cargo de la Armada de Chile desde que se ingresó la denuncia del hecho. También colabora la Fuerza Aérea, que ha realizado constantes despliegues en la última semana. A ellos se suma también la solicitud a las embarcaciones mercantes que están mar adentro, que en caso de cualquier avistamiento, deben informar a las autoridades respectivas. La Fiscalía solicitó a la Armada también que disponga de un avión para buscar en un sitio de interés que las familias solicitaron. Este lugar se encuentra en una zona no explorada aún en este caso. Al cierre de esta edición no había más antecedentes.

PREOCUPACIÓN

Jacqueline Peña es esposa de uno de los desaparecidos (Camilo Molina), con quien tiene dos hijas. Ayer expresó que aún no pierde la esperanza de encontrar la embarcación y a todos los tripulantes con vida, ya que a la fecha no se han encontrado indicios de lo contrario, como algún naufragio.

Asimismo expresó que hasta el momento no han tenido mayores antecedentes sobre los procesos de búsqueda, al igual que ayuda económica, lo que diversas autoridades habían comprometido en un comienzo de las labores.

"Pero eso pasa a segundo plano, más que la ayuda económica, nosotros necesitamos la gestión y presión para la Fuerza Aérea en este caso puede extremar recursos en estos trabajos de búsqueda, porque la Marina ya hizo una búsqueda dentro de lo que está a su alcance, y es que en las embarcaciones

se puede trabajar hasta cierto límite de millas hacia afuera. Los chiquillos llevan navegando a la deriva hace más de un mes, entonces claramente ellos están a muchas más millas hacia afuera. Lo raro es que ninguna embarcación mercante grande se ha topado con ellos o los ha rastreado, pero tampoco han existido indicios de algún naufragio".

"Por lo mismo, nosotros creemos que la embarcación está entera y que ellos están a la deriva y con vida. Aunque en este momento, por el tiempo que ha pasado, deben estar muy frágiles de salud porque no llevaban una cantidad de alimento y agua suficiente para un mes, ya que esas lanchas pequeñas a lo mucho salen por una semana, y ellos llevaban para diez días, o un poco más".

Y enfatizó que "nuestra preocupación también se basa en que aún no se le ha dado la importancia a este hecho a ni-

vel nacional, aún no veo a los principales medios de comunicación del país, ni al Presidente ni a otros políticos realmente pendiente del tema, fueron los primeros días y luego nada más. Acá no hay que olvidar que hay cinco vidas a la deriva, y detrás hay cinco familias y una comunidad que está muy triste por todo lo que está pasando".

Y agregó que "tengo entendido, según lo que nos envió la Armada, que volvieron a realizar una búsqueda este jueves, pero no encontraron nada nuevamente, por lo que se hace necesario más aviones. La FACH dispuso de uno, pero acá se necesitan muchos más, también helicópteros, porque como dije anteriormente, ellos están a la deriva, y según un ejercicio que realizamos con inteligencia virtual, simulando los vientos desde hace un mes a la fecha, ellos deberían estar mar muy adentro, pero a la altura de Valparaíso. Por eso es necesario contar con más ayuda aérea".

"No sabemos sinceramente los pasos a seguir de ahora en adelante, pero lo único que pedimos a las autoridades es que estas labores de búsqueda no terminen y por el contrario, que no escatimen recursos para encontrarlos, al igual como ocurrió con los 33 Mineros, sin comparar, pero acá también hay muchas vidas en riesgo", cerró Jacqueline Peña. **CS**